

16. Dezember 2024



Belgien: Dreiländereck

*Demagogen, gleich ob Fundamentalisten, Integralisten, Rassisten oder Ethnochauvinisten, kann und muss man entgegenhalten, dass sie die vorgefundene „rohe Intoleranz“ (Umberto Eco) für ihre Zwecke politisch zu instrumentalisieren suchen, womit sie ihre Ausbreitung fördern und ihre Gefährlichkeit erhöhen – nicht vorwerfen kann man ihnen, die Intoleranz erschaffen zu haben.*

*Wo also liegen die Quellen und Ursprünge der Intoleranz?*

*Letztlich, so glaube ich, in der*

*Furcht vor dem Unbekannten –*

*und dessen prominenteste und uns unmittelbar ins Auge springende Verkörperung „Fremde“ beziehungsweise „Ausländer“ sind: als uns per definitionem unzureichend Bekannte, die wir nicht ohne Weiteres verstehen und deren Verhalten und Reaktion auf unser Verhalten uns unvorhersehbar erscheinen können.*

*(Bauman, Angst 2017, S.44)*

